





#### **NOTA DE PRENSA**

# Un Xiringüelu más sidreru que nunca y repleto de actividades para todos los públicos

Bajo el lema '¡Por el culín!', la romería rinde homenaje a la sidra y a la cultura sidrera asturiana en un año determinante para la bebida patria que ya es Patrimonio Inmaterial de la Humanidad.

Esta misma semana ha tenido lugar la reunión de trabajo de todas las partes implicadas en el buen desarrollo de la fiesta de cara a la aprobación del Plan de Autoprotección del Xiringüelu 2025 por parte de Delegación de Gobierno del Principado de Asturias.

## Pravia, 24 de julio de 2025

La **Cofradía del Xiringüelu** ultima los preparativos para una nueva edición de la folixa más esperada del verano asturiano que, este año, se celebra el domingo 10 de agosto en el ya emblemático prau Salcéu de Pravia, aunque las celebraciones arrancarán el jueves 7 de agosto ofreciendo a pravianos y visitantes diversas actividades lúdicas y festivas para todos los públicos.

La imagen del Xiringüelu 2025 está dedicada a la sidra y a la cultura sidrera asturiana, apoyando así la celebración por su reciente declaración como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO. El diseño del cartel es obra de la joven arquitecta praviana y miembro de la Cofradía del Xiringüelu, Elena Lera Menéndez, quien ha sabido captar el espíritu de la fiesta en los trazos dibujados. La presentación del cartel tuvo lugar el pasado 28 de junio en la terraza del histórico bar *La Cueva* de Pravia, donde allá por el año 1940 empezó a gestarse el espíritu de esta emblemática fiesta popular, en plena posguerra, cuando ni en España ni en Asturias había apenas celebraciones lúdicas y el pueblo estaba falto de alegría y algo de diversión.

#### **PROGRAMACIÓN 2025**

Aunque el día grande es el domingo 10 de agosto, la programación del Xiringüelu 2025 arranca el jueves 7 de agosto con el **Xirinfantil**, actividades para niños y niñas en la plaza de la Colegiata, seguido del espectáculo del Gran Mago Michel. Ya por la noche, las formaciones *Los Buscavidas y Broken Lights* amenizarán la *Fiesta de la Cerveza* que tendrá lugar en la plaza del Ayuntamiento.

El viernes 8 de agosto los protagonistas serán los pregoneros de esta edición, los periodistas deportivos pravianos, **Miguel López Lartategui y Pablo García Cuervo**, quienes afirman que, desde niños, el Xiringüelu ha sido para ellos "un lugar de recuerdos, encuentros, familia y amistad". Tras el pregón, reparto de los 'bollos preñaos regaos con sidra'. La jornada culminará con la música del **Grupo IDEAS** y la **Orquesta Cuarta Calle**. Todo ello en el Parque Sabino Moutas.

El sábado 9 tendrá lugar la tradicional **Cena de las Peñas** antes de dar paso a la sesión de **La Gemelísima DJ** en el Parque Sabino Moutas, el tradicional **Popinazo 2025**, la entrega de los premios a las **Mejores Casetas del Prau Salcéu** y a las decoraciones más originales de la villa. En este sentido, en el escaparate de **Deportes Luis** se podrá contemplar una extensa colección de pañuelos de la historia del Xiringüelu.

## **ZONA DE PEÑAS Y XIRINZONE**

La Cofradía del Xiringüelu mantiene, una edición más, la división del prau entre la zona más tradicional donde se sitúan las casetas de las peñas, y la XirinZone con música amplificada durante todo el día. Tal y como se anunció en la pasada edición, este año tampoco se permitirá la entrada al prau con bebidas de alta graduación.

La **zona de Peñas** es de acceso libre y gratuito para toda persona que quiera acudir, pertenezca o no a una peña. Se dispondrá de servicios de seguridad, médicos, hosteleros, baños químicos, zonas de refresco, contenedores de basura y reciclaje, servicio de recogida de vidrio y la animación de las charangas. No está permitida la música amplificada en las casetas con el fin de evitar molestias a las peñas vecinas. Además, el asentamiento en los pasillos y zonas de tránsito queda totalmente prohibido por razones de seguridad.

A la **XirinZone** solo podrá accederse previa compra de la entrada correspondiente y su validación posterior para ser canjeada por la pulsera de este año. La zona contará con servicios de seguridad, médicos, hosteleros, baños químicos, zonas de refresco, contenedores de basura y reciclaje, servicio de recogida de vidrio y música amplificada (Dj's) durante toda la jornada.

El domingo 10 de agosto los accesos al prau Salcéu se abrirán al público a partir de las 09:30 horas y la fiesta concluirá a las 22:00 horas, cuando se pondrá término a la música de los DJs, se cerrará la venta de comida y bebida en las barras, y se procederá al completo desalojo del prau.

El **plan de Autoprotección del Xiringüelu 2025** y las medidas de seguridad previstas se aprobarán en los próximos días en la reunión que se mantendrá en Delegación de Gobierno. Las medidas tendrán un carácter continuista respecto a 2024.

# ENTRADAS XIRINZONE Y PUNTOS DE VALIDACIÓN

Para acceder a la XirinZone deberá comprarse la entrada correspondiente (más información en www.xiringuelu.es) que deberá ser validada para obtener la pulsera que dará acceso al recinto.

Las entradas tienen un precio de:

- 4€ hasta el domingo 13 de julio a las 23:59 h. Plazo ya finalizado.
- 5€ desde el 14 de julio hasta el cierre de la taquilla online.
- 6€ en taquilla el propio 10 de agosto (habrá un cupo limitado).

Se pondrán a la venta un total de 25.000 entradas, entre online y taquilla.

Todo el importe recaudado por la Cofradía, asociación sin ánimo de lucro, irá a parar a sufragar los gastos derivados de la organización del Xiringüelu, alquiler de los praos, alquileres técnicos, carpas, seguros de responsabilidad civil, servicios de seguridad, torres de control, servicios médicos y ambulancias, salvamento, contenedores, reciclaje, limpieza posterior, etc.

La validación de las entradas puede hacerse el mismo día del Xiringüelu (habrá puntos de validación correctamente señalizados en la bajada al prau Salcéu a partir de las 09:30 de la mañana), pero desde la organización se aconseja que todo el que pueda lo realice el día antes, sábado 9 de agosto, en los puntos habilitados para ello, con el fin de evitar colas innecesarias. Los puntos de validación estarán en Pravia, Gijón, Oviedo y en Trasona (Corvera de Asturias).

#### **PRAVIA**

Ayuntamiento de Pravia De 12:00 a 20:00 horas (ininterrumpidamente).

#### **OVIEDO**

Auditorio Príncipe Felipe. De 10:00 a 20:00 horas (ininterrumpidamente).

#### GIJÓN

Centro Comercial Los Fresnos. De 10:00 a 20:00 horas (ininterrumpidamente).

#### **TRASONA**

Centro Comercial ParqueAstur (Corvera de Asturias) De 10:00 a 20:00 horas (ininterrumpidamente).

## TRANSPORTE AL XIRINGÜELU

Desde la Cofradía del Xiringüelu llaman al uso del transporte público y evitar, en la medida de lo posible, el uso de vehículos particulares. Para ello, aquellas personas que quieran acudir al Xiringüelu en transporte público tienen la opción de hacerlo en autobús o en tren.

En el caso de **ALSA**, se dispone la línea regular Gijón - Pravia (con su itinerario habitual) perteneciente al Consorcio de Transportes y en sus horarios habituales (Gijón - Pravia: 10:00h 18:00h - Pravia - Gijón: 11:35h 19:35h).

En el caso de **RENFE**, como en anteriores ediciones, se han programado servicios especiales que realizarán sus salidas desde Oviedo, Avilés y Gijón., con paradas en Grado, Trubia, San Claudio, Piedras Blancas, Soto del Barco y Candás Apeadero. Y servicios especiales para la vuelta desde Pravia dirección Oviedo, Gijón y Avilés. Los trenes regulares a estos destinos circularán en su horario habitual. Una vez completado el aforo de los trenes especiales no se admitirán más viajeros. En los próximos días se comunicarán los horarios de estos servicios especiales. Por seguridad, no se permitirá el acceso a los vagones con botellas de vidrio ni con bebidas alcohólicas. La seguridad estará reforzada durante toda la jornada.

Además, se dispondrá de una parada de taxis a la entrada de la gasolinera, ubicada en la entrada de Pravia por la zona del Polígono Salcedo.

# EBROKER, PATROCINADOR OFICIAL DEL XIRINGÜELU 2025

En esta nueva edición, el Xiringüelu sigue contando con el patrocinio privado iniciado en el año 2023. Se trata de un acuerdo de colaboración entre la cofradía y la empresa tecnológica ebroker, líder en el desarrollo de software y afincada en Pravia desde su creación hace 23 años. El acuerdo tiene como objetivo apoyar la festividad más querida de pravianos y pravianas, así como ofrecer apoyo a iniciativas locales que impulsen ámbitos de la vida social y económica de la villa.

Más Información: www.xiringuelu.es

Graciela Oliveira - Prensa y comunicación Xiringüelu +34 609904115

@xirinpravia en Instagram, @elxiringuelu en TikTok y Facebook.